

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 43.  
La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plaza del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pta  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Sábado 10 de Junio de 1899

Año XV—Núm. 425!

## RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal  
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

## JACINTO NIÑO COMERCIO DE SEDAS Y MERCERIA

46, Plaza Mayor, 46  
Últimas novedades para la presente estación. Superiores corsés forma francesa. Especialidad en artículos para modistería.  
Precios baratísimos

## DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca  
Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8.

## CARDENAS

SILLERO Y GUARNICIONERO  
15, SAN PABLO, 15

**MALEIAS** de todas clases desde 4 pesetas en adelante.  
**BAULES**, sacos, portamantas y frascos para viaje.  
**CINIURONES** para señora y caballero.  
**ALPARGATAS** lona superiores para campo y artículos de caza.  
**MONIURAS** y bridas de todas clases.  
**GUARNICIONES** para toda clase de carruajes.  
15, San Pablo, 15

## BERNARDO CACHORRO

Imenso surtido en calzado de todas clases para la temporada actual.  
Precios baratísimos Lonja, 5.

## FONDA DEL COMERCIO

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permite ofrecer comfortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada.

Coches á todos los trenes.

## EL ANTIGUO

establecimiento de muebles, situado en la calle de Zamora núm. 15, frente al Colegio de las Jesuitinas, se ha trasladado á la plazuela de San Juan de Barbálos núm. 2, donde han estado los obradores de construcción.—M. Ortega.

## SE VENDE

la casa núm. 1, de la calle de la Fuente.  
Libreros, 46, informarán

## EL MACOTERANO

El antiguo colchonero conocido por El Macoterano, y llamado Diego Blázquez Campos, pone en conocimiento del público que se encuentra en la posada de San Justo, con excelentes lanas, para colchones, que vende á precios arreglados. 10-3

## TRASPASO

Se vende un mostrador de nogal, un escaparate y estantería, propios para comercio de quincalla y bisutería.  
Darán razón en la redacción de este diario. 10-1

## EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Subscripción para erigir un monumento á

### DON EMILIO CASTELAR

	Pts.	Cts.
Suma anterior.	165	50
D. Laureano Iscar Pascua.	50	
<b>TOTAL.</b>	<b>215</b>	<b>50</b>

## IGUALDAD PARA TODOS

De algunos días á esta parte, no se habla de otra cosa que del señor Morayta, ni hay apenas periódico que no elija para tema de algún artículo el nombre del diputado electo por Valencia.

Claro está que, tratándose de un republicano, son los monárquicos los que marchan á la vanguardia en esa campaña de persecución, y entre ellos, muy especialmente, los señalados como más reaccionarios.

No es nuestro propósito defender al acusado. Ni tenemos las pruebas de los delitos que le imputan, ni datos bastantes para hacer una defensa, que suponemos intentará el interesado.

Por otra parte, no somos de los que creen que basta llamarse republicano, para merecer patente de político digno y de hombre honrado. Sabemos que en todos los partidos puede haber gentes maleantes, cuya indignidad no afecta á la agrupación política á que pertenecen, y estamos persuadidos, á la vez, de que en las fracciones republicanas no son, por fortuna, frecuentes esos casos de vividores sin conciencia, que medran y se enriquecen á costa del deshonor.

Lo que si nos llama la atención, y de seguro la llamará también á cuantos discurran con serenidad de juicio sobre este tema, es que los mismos partidos que han tolerado en su seno á concejales señalados por la opinión como inmorales; los mismos políticos que se han codeado en el Congreso con los que motivaron la imponente manifestación del pueblo madrileño; los mismos personajes que echaron el manto de su protección sobre tanto canalla, concediéndoles un acta de diputado para sustraerles á la acción de la justicia, sólo ahora se acuerden de volver por el decoro y los prestigios del Parlamento.

¿Por qué no hicieron lo mismo con los de antaño?

Lo repetimos; no hacemos la causa del señor Morayta; pero pedimos que se concreten los cargos, y si ejecutó actos punibles, que sea sometido á los procedimientos á que se somete á cualquier delincuente, y luego conde-

nado. Pero hágase pronto, para que se defienda. Que si no acierta á lograrlo, la opinión republicana será la primera en condenarle

En tanto, no será mucho pedir á los monárquicos, si les pedimos, que se muestren con los suyos tan justicieros, como nosotros queremos serlo con los de casa.

L. C.

### PÁGINA AGRÍCOLA

## CULTIVO DEL ALFORFON

El alforfón ó trigo sarraceno, *fajol* en Cataluña, (*Polygonum Fagopyrum*), pertenece á la familia de las poligóneas de Jussieu, y es una planta muy útil como cereal y como forraje. Presenta una flor atéjala de ocho estambres y matices encarnados y de una sola pieza, abierta por sus bordes y dividida en cinco partes ovales y obtusas. Cada flor produce un sólo fruto moreno y triangular con las aristas saliendo. Las hojas alternas son acorazonadas, de color verde claro, apareciendo adheridas á los tallos, y las inferiores sostenidas por largos peciolo. Los tallos son ramosos, y alcanzan de medio á un metro de altura, según la clase de terreno, la marcha de las estaciones, y la mayor ó menor abundancia de abonos. Las flores nacen en la cima de cada rama en forma de ramillete. Las raíces son fibrosas, y cada fibra forma un tubito capilar. A los quince días de brotar, comienza á florecer la planta, y el período de floración se prolonga largo tiempo.

El grano germina á los siete ú ocho días. Por lo general, aparecen las primeras flores á fines de Julio ó comienzos de Agosto, si la siembra se hizo á mediados de Junio, y generalmente brotan desde la parte media de la caña hasta la más elevada, estando siempre menos nutridas las flores inferiores. Cuando los granos están formados y han adquirido cierta consistencia, á partir de la parte inferior de la planta, se colorea de rojo, y el tallo y las ramas presentan un tinte pronunciado cuando la madurez es completa, en los meses de Septiembre ú Octubre. Desde este momento comienza á caer la hoja, las flores no fecundadas se secan y adquieren un tinte purpúreo, y los granos se destacan perfectamente por su color rojo obscuro, menos pronunciado en los que no han llegado á completa sazón, y que por lo común maduran después de cortado el sarraceno. Esta desigualdad en la madurez es causa de que los granos más preciosos se caigan al hacer la recolección, y de aquí la precisión de adelantarla y de no retardar el batido ó trillado, quedando el grano, después de esta operación, cubierto con una cascarrilla negra. Después de limpiar el grano, se deposita en paneras secas.

Se conocen tres especies de alforfón: sarraceno ordinario, sarraceno de Tartaria y el sarraceno emarginado. El primero es anual y consta de dos

variedades: el sarraceno plateado y el de Rusia. El sarraceno ordinario se cultiva en la Alemania del Norte; su grano es pequeño y de un color gris argéntado y más redondo que el del alforfón ordinario. El sarraceno de Tartaria es una especie que contiene en sus granos poca fécula, y su harina es menos blanca que la de la especie anterior.

### LAS TRAGEDIAS DEL MAR

## UN BARCO PERDIDO

El torrero del faro de la Hormiga (Murcia), don Alfredo Foglietti, escribe á *El Liberal* una carta á través de cuyas líneas se advierten la tristeza y el dolor producidos en el ánimo del comunicante por el espantoso drama que relata.

Era el día del Corpus; el mar bramaba alborotado y sus gigantes olas amenazaban sepultar el faro de la Hormiga.

Rugía el viento NE.; el temporal reinante en aquellas aguas desde el 30 del pasado se había convertido en una borrasca deshecha; los empleados del faro y sus familias, reclusos en aquel peñasco, miraban con espanto tan siniestro panorama, temiendo por sus propias vidas.

De repente apareció en el horizonte la silueta de un barco; jugaban con él las olas á su antojo, elevándole unas veces sobre sus crestas y barriendo otras la cubierta hasta hacerle desaparecer entre sus espumas; por las trazas debía traer roto el timón y destrozadas las máquinas, porque ni oponía la menor resistencia al viento, ni esquivaba los golpes del mar haciendo guiños ó dando viradas, como se acostumbra en tan apurado trance.

Aquel aterrador espectáculo vino á aumentar la ansiedad de los empleados del faro, que olvidaron su propio peligro, ante el terrible drama que se estaba desarrollando en el horizonte, á unas siete millas del islote, en aguas de Torre Vieja.

Nuestro comunicante subió á la torre, desafiando el huracán que barría la azotea, y pudo observar á simple vista que se trataba de un barco mercante de dos palos y de unas tres mil toneladas de desplazamiento.

No pudo apreciar más detalles por carecer de anteojos de larga vista, pero por el porte, le pareció de matrícula española.

Allá, en aquella sencilla tablazón, debía estarse desarrollando una angustiosa escena; el capitán trataba, seguramente, de sortear el islote, pero todo era imposible; las olas arrastraban vertiginosamente hacia él la embarcación, que muy pronto iba á estrellarse contra las rocas.

Imposible prestarla auxilio de ninguna clase: las embarcaciones menores no podían hacerse á la mar; en vano el torrero agitaba la bandera demandando socorro para aquellos infelices que estaban sosteniendo el último pugilato con la muerte.

Júzguese—nos dice nuestro comunicante—cuál no sería nuestra ansiedad y nuestra pena en aquellos instantes.

Al fin surgió la catástrofe, como se adivinaba, horrible, aterradora; el barco chocó contra la roca llamada del Vapor, con tal ímpetu, que su proa quedó sepultada en aquel banco de arena, donde yacen tantas embarcaciones.

En la popa veíanse las siluetas de los tripulantes que buscaban el último refugio, huyendo del abismo abierto á sus pies.

Poco duró aquella esperanza; un golpe de mar hundió también la popa, ahogando con sus bramidos los gritos de angustia de aquellos desgraciados, y borrando con sus espumas las huellas de aquella tragedia indescriptible.

Ignórase si el barco traía pasaje. Tal es, á grandes rasgos, el relato que el señor Foglietti nos hace en su interesante carta, que termina con un ferviente voto por el alma de los naufragos.

¡Dios los haya acogido en su seno!

## El dominó verde

### Anécdota francesa del siglo pasado

El barón de Doubs-René figuró en la corte del desdichado Luis XVI como el más famoso é invencible gastrónomo de su época... Bien es verdad que le hubiera sido muy difícil conquistar fama por otro concepto, porque el barón era un insigne majadero...

Su única habilidad consistía, pues, en comer, comer mucho, sin reparar gran cosa en la calidad de las viandas; era simplemente un tragón, y sino llegó á hacer tantas barbaridades como el célebre sargento Tararé (que según cuenta la historia, se comió un gato entero con pellejo y todo, después de haberle matado á dentelladas, empezando por el rabo), no fué por falta de buenos deseos.

De todas maneras, si el barón no consiguió ser un consumado *polifago*, jactábase, por lo menos, de no haber encontrado quien le aventajase en trasegar al estómago enorme cantidad de alimentos, y anotadas tenía en un *cuadro de honor*, multitud de apuestas ganadas por él trabajando con las mandíbulas.

Parecerá mentira que un hombre que se tiene por caballero, descendiente directo de preclaros barones é ilustres soldados, fundara su vanidad en engullir más que nadie, en sus triunfos gastronómicos...; pero era lo cierto, que el noble barón de Doubs-René, hubiera considerado como la mayor desgracia de su vida, tropezar con otro comilon que llevara á más alto grado su gula estúpida.

Una noche creyóse deshonrado, víctima de la más cruel decepción, de la derrota más tremenda, y á punto estuvo de perder la vida, pues no queriendo sobrevivir á su vergonzoso vencimiento, resolvió suicidarse del modo que convenía á un hombre de su temple: comiendo hasta reventar.

Lo que voy á contar sucedió en Versailles.

Celebrábase en Palacio un espléndido baile de máscaras, continuación de aquellos fastuosísimos de las épocas de Luis XIV y Luis XV, fiestas palaciegas que tuvieron el sangriento epíteto del año 93... ¡Tal vez sin ellas no hubiéramos conocido, ni de nombre, á Napoleón!

En un salón inmenso, capaz para quinientos comensales, se había establecido el *buffet*, con una abundancia tal de fiambres, dulces, refrescos, vinos, etc., que recordaba las bodas de Camacho. Cien diligentes criados, luciendo la magnífica librea real de las grandes solemnidades, servían en el acto á todo convidado que allí entraba, y no hay necesidad de decir que nuestro barón, el primero en acudir al para él sagrado recinto, hallábase en el *buffet* como el pez en el agua.

Uno de los personajes que le acompañaba, el marqués de N., hubo de advertir casualmente la llegada de cierto máscara, un dominó verde de seda, con borlón de oro en la capucha, el cual, sin descubrirse, tomó asiento delante de una mesa, y con singular donaire, despachó entera una *lan-*

*gue fourrée* de respetables dimensiones, media docena de pasteles rellenos, que engulló cada uno de un bocado, lo remojó todo con una botella de Champagne, y se fué sin hablar con nadie.

—Querido barón—dijo el marqués señalando al máscara, cuando éste daba ya término á su cena.—Hé ahí un caballero que podría ser un buen discípulo vuestro... ¡Vive Dios, que ha devorado en pocos minutos la ración de tres famélicos ganapanes!

El barón hizo un gesto despreciativo, como indicando que aquello no merecía ni la pena de mencionarse.

Pero no había transcurrido aún un cuarto de hora, cuando vieron entrar de nuevo en el *buffet* al del dominó verde, que después de tomar asiento en otro sitio, atacó con bríos un enorme jamón, del cual dejó apenas la mitad; bebióse otra botella de Champagne y se ausentó.

—¡Sapristi!—exclamó el marqués, con ánimos de herir el orgullo gastronómico de su amigo.—No me diréis ahora que ese valiente comensal es un cualquiera...; ha dejado en deplorable desnudez el hueso de ese jamón, sin demostrar hallarse satisfecho con el anterior *refrigerio*.

—¿Quién podrá ser?—preguntó el barón muy pensativo y un si es no es alarmado.—Caballeros, por lo que pueda ocurrir, acabo de fijarme en que el máscara tiene deshilachados algunos cordones del borlón dorado de la capucha.

—Apostaría...—continuó el maligno marqués—á que si os pusierais en una mesa frente á ese hombre, sería capaz de derrotaros...

—¿A mí?

—¡A vos! Os aseguro que es de la cepa de los héroes, y espero que aún hará su tercera visita á éstos suculentos platos.

En broma dijo esto último el marqués, pero el hecho fué que no tardó en aparecer el misterioso dominó verde, el cual

*echando su compás hacía el más gordo;*

es decir, clavando su mirada en un soberbio capón que descollaba gentilmente entre otros volátiles de distintas especies, no tardó en dejar mondos y lironos los huesos, sin olvidarse (por supuesto) de favorecer la deglución con la consabida botella de Champagne, y se marchó tranquilamente mostrando el deshilachado borlón.

Doubs-René quiso seguirle.

—¡No espantemos la caza!—gritó el marqués deteniéndole.—Si es de ley... el volverá.

Y, efectivamente, á poco rato volvió el dominó verde, el mismo y auténtico dominó verde que había hecho las tres copiosas cenas, y que hizo la cuarta con igual apetito y prontitud.

En suma, al cabo de tres horas y media, había entrado allí y comido diez veces el del dominó A la décima vez, el barón, congestionado y furioso, corrió en pos de su incógnito rival, no sin decir antes:

—Yo os juro que volveré con ese hombre, y os doy mi palabra de caballero de que comeré en una hora tanto como él ha comido en tres y media.

Quedáronse allí los amigos haciendo comentarios, y al poco tiempo vieron entrar el barón, en cuyo rubicundo semblante se reflejaba la dicha más completa.

—¡Beduinos, traidores, imbéciles!—les dijo.—Sabed que ese dominó verde pertenece en común á la compañía de suizos que está hoy de guardia... y que á favor de ese único disfraz que poseen, cenarán todos por turno riguroso á la salud de nuestro rey y señor... ¡Paso al onceno guardia suizal!

Y á una señal del barón, entró en el *buffet* el famoso dominó verde, que se dió prisa á engullir para dejar el puesto al duodécimo.

RAMIRO BLANCO.

## TORMENTA HORROROSA

En San Pedro Latarece, pueblo de la provincia de Valladolid, descargó en la noche del día 8 del actual una violentísima tormenta que ha causado daños incalculables, y lo que es peor, bastantes desgracias personales.

A las once de referida noche, cayó envuelto en violentísimo huracán, un aguacero, que bien pronto convirtió las calles de la villa en un inmenso y rugiente lago.

El vecindario, aterrado, abandonó las viviendas, y hombres, mujeres y niños, corrían despavoridos dando desgarradores gritos de auxilio que nadie podía prestar en medio de la catástrofe general.

Las aguas crecieron en forma tal, que calles enteras se anegaron, derrumbándose muchas casas, que cayeron con estrépito, y arrastrando la corriente á muchas personas y animales, así como muebles y otros objetos.

Aquel cuadro de horribles desgracias, llenaba los corazones de angustia y todo era llantos, congojas é inmenso desconsuelo.

Los habitantes de pueblos cercanos han acudido en auxilio de sus vecinos, y hasta ayer iban extraídos cinco cadáveres.

Se teme que hayan ocurrido mayores desgracias.

Se ha ordenado á los ayuntamientos limítrofes presten auxilios y socorros necesarios, y la Diputación ha mandado recursos para atender á las primeras necesidades.

## QUISICOSAS

La última reforma del señor Camelo de importancia suma es para el ejército,

y sólo ha costado ocho milloncejos de pesetas. Nada para lo que *semos*.

Con esas pesetas el ministro clérido á tres batallones bautiza de nuevo,

y hacer les obliga un grato paseo por varias ciudades á diez regimientos.

¡Oh que gran cabeza la del tal Camelo!

Con esa reforma y con el proyecto de las boinas carcas, se salvó el ejército.

En mover soldados ¡ocho milloncejos!

Bien por don Camilo, ande el movimiento.

## Crónica local y provincial

Suscripción para la corona que los republicanos de la provincia de Salamanca depositaron en el féretro de Castelar el día de su entierro.

Pts. C.

Suma anterior. . . . . 49

Varios vecinos del Arrabal del Puente se dirigen á nosotros rogándonos que llamemos la atención del señor Alcalde sobre el hecho de que hace dos semanas está sin agua la fuente de aquel populoso barrio, sin que hayan sido atendidas sus repetidas reclamaciones.

En Lagunilla, partido de Béjar, ha fallecido el médico don Miguel de Castro Sanchez, á los 41 años de edad.

Su muerte ha sido muy sentida entre aquel vecindario, que le rindió el último tributo acompañando sus restos al cementerio.

Enviamos nuestro pésame á su desconsolada familia.

Aun cuando se ha dicho que el primer servicio público de automóviles en España es el que se inaugurará pronto entre Pamplona y otras poblaciones de Navarra, tenemos noticias de que ya está decidida para el día 15 de este mes la inauguración entre Figueras y Rosas, de coches automóviles de ocho plazas, provistos de motores de siete caballos, con velocidades de 6 á 35 kilómetros por hora.

De Fuente de San Esteban nos dice nuestro Corresponsal, que en la tarde del día 7 cayó un fuerte aguacero, continuando después toda la noche una lluvia copiosa, pero tranquila, que empapó la tierra.

Con esto, añade, se considera asegurada en la comarca una gran cosecha.

Anteayer jueves, á las seis de la tarde, se produjo una explosión en el taller de pirotecnia de don Francisco Vicente, situado fuera de la puerta llamada de San Pedro, en Ledesma, quemándose cuantos efectos

había en dos pequeños locales de los tres de que constaba el edificio y quedando solo en pie las paredes.

En el momento de ocurrir la explosión se hallaban en el referido taller el señor Vicente y su esposa, con dos pequeños niños hijos suyos, todos los que pudieron salvarse gracias á la serenidad del pirotecnico, que los arrastró hácia la calle.

El fuego quedó dominado á las dos horas, por haberse estorbado su propagación al otro local y á una casa contigua, evitándose que hiciera presa en una caja que contenía buena cantidad de materias explosivas.

## EL ODOL refresca la boca

Se hallan vacantes en Medina del Campo cuatro plazas de farmacéuticos dotadas con el sueldo anual de 498 pesetas cada una, pagadas por trimestres vencidos.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que el remanente de personal en las clases de jefes y oficiales de los diferentes cuerpos de la armada, pase á la situación de excedente en la forma que el gobierno determine.

Escriben de Ciudad-Rodrigo que en aquella localidad ha comenzado la recolección de las algarrobas, cuyos rendimientos no pasan de medianos.

Los cereales hallanse en muy mal estado, aunque se cree que las últimas lluvias favoreceran algo su granazón.

Es tristísimo el espectáculo que á diario dan en las calles más céntricas de nuestra ciudad, gran número de niños obligados por sus padres á implorar la caridad pública.

Como al ser interrogados, varios de ellos confiesan que son el amparo de sus familias, por las limosnas que recaudan, creemos que las autoridades, ya que no ven por otra cosa, deben hacerlo porque no sirva el sudor de la inocencia para alimentar vicios.

Hemos recibido el número primero del semanario lujosamente ilustrado, de 24 páginas, que ha comenzado á publicarse en Madrid con el título de *Alrededor del Mundo*.

Lo dirige nuestro compañero en la prensa *Wanderer*, y contendrá profusión de artículos cultos y amenos, tratando toda suerte de asuntos interesantes.

### Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

#### Nacimientos

Felipe Hernández Huerta.  
Margarita de la Peña Galán.  
Nazario García San Román.  
Angela Gil.

#### Defunciones

Celestino García.  
Manuela Martín González.

El martes próximo empezarán en la Facultad de Filología y Letras los ejercicios para los grados de licenciados.

Ha fallecido, víctima de rápida y penosa enfermedad, el ilustrado maestro de la escuela práctica agregada á la Normal, don Manuel Ferreras.

Acompañamos en su dolor á la atribulada familia del finado.

## M. LUDENA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca

y dentaduras postizas

Precios módicos. Rúa n.º 36

### Los exámenes

En los celebrados ayer mañana, obtuvieron la calificación de sobresaliente, en las asignaturas que se especifican, los alumnos que á continuación se expresan.

### Facultad de Derecho

*Derecho civil* (primer curso).—Don Maximino Peña Mantecón, don José Horn Arreiza y don Felipe Maxiú.

*Derecho Canónico*.—Don Francisco López Valle.

Hacienda pública. — Don José Horn Arreiza.
Facultad de Filosofía y Letras
Historia Universal (segundo curso). — Don Alberto Rosa Santos.
Historia crítica de España. — Don Julio Arias Camisón y don José María Cid.
Facultad de Ciencias
Análisis matemático (segundo curso). — Don Narciso Fernández y Mateo.
Geometría Analítica. — Fray Manuel Montoto Alvarez y don Primo Garrido Sánchez.
Ampliación de Física. — Don Ramón Ampuero del Río y don Pedro José Frodor y Escala.
Zoología. — Don Lucio Martín Medina.

Facultad de Medicina
Anatomía descriptiva (primer curso). — Don Pedro Rodríguez Ponga.
Obstetricia (primer curso). — Don José Alvarez Chacón.
Patología Médica. — Don Francisco Fraile, don José Alvarez Chacón, don Eusebio del Castillo Esteban.
Técnica anatómica. — Don Pedro Rodríguez Ponga.
Enfermedades de la infancia. — Don Alfredo Valdés de Miranda, don Adolfo Chamorro Lobo.
Higiene pública. — Don Adolfo Acebedo Sánchez, don Jerónimo Téllez de Meneses.

Instituto de 2.ª Enseñanza
Psicología Lógica y Ética. — Don Tomás Sánchez Campos, don Laureano Carlos Herrera, don Cipriano Martín Blás Boicario, don Ramón Martín Hernández y don Aquilino Martín Lázaro.

Para contribuir al mayor esplendor de las fiestas que con motivo del octavo Congreso católico se han de celebrar en Burgos, el periódico de aquella capital La Imparcialidad, ha organizado un certamen literario-pedagógico.
Los trabajos para este certamen deberán ser remitidos al señor director del periódico La Imparcialidad (Pasaje de la Hora, Burgos), hasta el día 20 de Agosto próximo.

Por Real orden que ha publicado El Mario Oficial del Ministerio de la Guerra, como aclaración á los preceptos consignados en el Código de justicia militar y ley de reclutamiento, se dispone que á los individuos sujetos al servicio militar no se les autorice para contraer matrimonio hasta que pasen á la tercera situación, ó sea á la reserva activa, siendo baja en filas, no expidiéndoseles, por lo tanto, el certificado de soltería hasta que estén dentro de la dicha situación militar.

El último número del Progreso Agrícola y Pecuario, publica el siguiente

Sumario
Agricultura: Cultivo del azafrán en la provincia de Teruel. — Desde la Mancha. — Abono del maíz. — Reformas en la enseñanza agrícola. — Descripción del cultivo en diferentes países. — Cultivo del azafrán (continuación): Adulteraciones. — Consideraciones generales. — Patatas de gran rendimiento. — Mercados de cereales. — Mercados extranjeros de cereales. — Libros de agricultura, ganadería y veterinaria. — Cultivo de la patata (continuación): Rotación de cosechas.
Uvas y vinos: Enfermedades del viñedo. Vida y costumbres de la alta. Medios de destrucción. — Mercados de vinos en la insula. — Mercado de vinos y espíritus en Inglaterra. — Mercado de vinos en Francia.
Aceitunas y aceites: Los aceites de olivas en Italia. Recolección de las aceitunas y reglas generales para la extracción de los aceites.
Veterinaria: Mejora de las razas bovinas por el método de la medición.
Ganadería: Mercados de ganados en Madrid. — Mercados de ganados.
Lanas: Mercados de lanas del país. — Sobre la remolacha azucarera. — Sección de consultas: Estación de Patología vegetal del Instituto Agrícola de Alfonso XII. Los riegos en los olivos. — Obras de gran interés. — Libros recibidos. — Librería Agrícola. — A los ganaderos.
Flores y plantas: El cultivo del clavel. — La reseda Bismarck. — Cómo puede conservarse el perfume de las violetas. — Descripción de gusanos. — Bibliografía. — Correspondencia de la Librería y El Progreso Agrícola y Pecuario. — Anuncios.

dos de los Ayuntamientos de dicho partido, para que concurran para proceder al examen y censura de las cuentas de cárcel del ejercicio de 1897 98 y presupuesto para 1899 900.

AMA DE CRÍA

Se necesita para criar en casa de los padres; informarán en la imprenta de este diario. 3-3

Asegúrase que el ingreso por el monopolio de cerillas, que venta siendo de pesetas 4.250.000, se va á aumentar á 5.000.000 en los próximos presupuestos.
La compañía parece que ha accedido á la demanda del ministro en ese sentido.

A 1.230 pesetas y 39 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 8 del corriente, en los fieltos de esta capital.

En las primeras horas de anoche descargó sobre Salamanca una horrorosa tormenta, siendo el agua caída en cantidad grandísima.
Se teme que los beneficios de la lluvia se hallen compensados, en cuanto á la agricultura se refiere, por los daños causados por la violencia del temporal.
Las tormentas han debido ser generales en las provincias castellanas, pues los trenes de Madrid llegaron anoche con gran retraso á Medina del Campo, no enlazando con el correo de esta ciudad.

Los alcaldes de barrio de Bilbao han dado ya forma oficial al pensamiento humanitario y benéfico, de que hace días hablamos, para la liberación de nuestros hermanos prisioneros en Filipinas, habiéndose constituido la comisión ejecutiva, en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: señores alcalde, presidente de la diputación y gobernadores civil y militar.
Presidente efectivo: el arcipreste don Pedro Lorenzo de Castañares.
Vocales: los párrocos, directores de periódicos y cinco alcaldes de barrio.
Secretario: don Juan Antonio Miguel, autor del honoroso pensamiento.
Se dirigirán circulares al vecindario y á las autoridades y corporaciones de España.
La recaudación en Bilbao, se hará á domicilio, en el plazo de 2 días.

Se asegura que el ministro de la Gobernación piensa presentar á las Cortes los proyectos de ley referentes al trabajo de las mujeres y de los niños.

El ingeniero jefe de la sección agronómica de la provincia de Valladolid, ha dado cuenta del resultado de los reconocimientos practicados en los viñedos atacados por la filoxera y resulta que en el partido judicial de Medina del Campo habia 78 hectáreas invadidas, habiendo quedado destruida una hectárea.

Ha sido nombrado por el Sectorado maestro interino de Bermillo de Sayago (Zamora), con 825 pesetas, don José Albo Hernández, y destituido el que desempeñaba igual cargo don Isidoro Vedel.

En el Burgo de Osma se ha celebrado una reunión por los 78 alcaldes de los pueblos pertenecientes á aquel partido judicial, acordando elevar á la Diputación una instancia para que les sean condonadas las contribuciones, á causa de la pérdida de las cosechas por las fuertes heladas.
Acordaron también dirigirse al ministro de Fomento, para que remedie tanta miseria, activando las obras públicas y las de canalización del río Duero, así como la ejecución de carreteras proyectadas.

En todos los trenes que son admitidos, están llegando á nuestra región gran número de trabajadores del campo, procedentes no solo de Galicia, sino de la provincia de Logroño, quienes después se distribuyen á diferentes puntos de nuestra provincia, para dedicarse á las faenas de la recolección.
No deja de llamar la atención de los hombres observadores esta afluencia de obreros, de fuera de Castilla, siendo así que por acá hay tantos braceros sin trabajo.

La Gaceta ha publicado una Real orden del ministerio de Fomento, disponiendo que los profesores de enseñanza privada que con anterioridad á la publicación del Real decreto de 24 de Noviembre de 1892 hubieran formado parte de tribunales oficiales de examen de los alumnos pertenecientes á colegios incorporados á los Institutos de segunda enseñanza, pueden continuar interviniendo en dichos exámenes, aunque carez-

can del título académico correspondiente, siempre que acrediten, por medio de certificación expedida por la secretaría del Instituto donde hubieran examinado, su intervención en los exámenes oficiales antes de la fecha citada, y por medio de otra certificación expedida por el director del colegio en que sirvan, que se hallan encargados de la explicación de las asignaturas en cuyos exámenes pretendan intervenir.

Se ha publicado una Real orden convocatoria á oposiciones para cubrir 16 plazas de médicos alumnos de la academia médico-militar. Los ejercicios se verificarán en Madrid el día 1.º de Septiembre próximo, debiendo presentarse las solicitudes desde esta fecha al 26 de Agosto.

La corrida de novillos de mañana en la Plaza de Toros, dará principio á las cuatro y media de la tarde, costando la entrada general setenta y cinco céntimos de pesetas.

El Colegio de Farmacéuticos de Alicante ha acordado la creación de un premio consistente en un objeto de arte y un diploma, para la mejor memoria que verse sobre el tema "Memoria sobre las causas de la decadencia de la clase farmacéutica en España: estudio sobre los y medios prácticos para evitarlas."
Dichas memorias se presentarán en la Secretaría de dicho Colegio antes del 30 de Noviembre próximo venidero.

Ha publicado la Gaceta una disposición modificando el art. 18 de contrato de arriendo de explosivos.
En virtud de la nueva modificación, se podrá denunciar el contrato y restringirlo, siempre que por nuevos inventos, adelantos ó otras causas, baje el valor de los explosivos á una tercera parte.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer
Cereales
Trigo candeal, rentas (panera) 46 rs. fanega
Id. id. corriente (s/v) 46 94 libras
Id. rubión id. id. 45'50 id
Id. barbilla id. id. 43 id.
Centeno. . . . . á 30, 90 libras.
Tendencia firme.

Valladolid 9.
Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 200 fanegas de trigo, que se cotizaron á 47'50 reales las 94 libras (27'46 pesetas los 100 kilos ó 21'68 pesetas hectolitro), 200 fanegas de centeno que se pagaron de 31 á 31'25 reales fanega. En los del Canal entraron 300 fanegas de trigo, que se pagaron de 46'50 á 47'25 reales las 94 libras (26'88 á 27'31 pesetas los 100 kilos ó 21'22 á 21'57 pesetas hectolitro).

Peñaranda 8.
Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:
Trigo, de 44 á 45 reales
Cebada, de 21 á 22.
Centeno, de 27 á 28.
Algarrobas, á 28.
Alubias, de 86 á 90.
Aceite, á 64 rs. cántaro.
Petróleo, á 65 reales lata.
Arroz á 21, 22 y 23 reales arroba.
Patatas, á 7 rs. arroba.
Queso, á 2 rs. libra.
Ovejas emparejadas, 500 de 70 á 75 rs. par.
Ovejas sueltas 400, de 35 á 40 rs. una.
Corderos sueltos 300, de 34 á 35 reales uno.

TELEGRAMAS

Tormenta en Madrid.
Madrid 10.—Ayer tarde descargó en esta Corte una horrible tormenta, cubriendo las calles de espesa capa de granizo que, en algunos sitios, alcanzó á un metro de altura.
En los bazares y frontones, la violencia del pedrisco rompió las monteras de cristales, causando grandes destrozos.

Otro tanto ocurrió en la sala de aparatos de la Central de telégrafos, que se convirtió en un lago.

Desgracias

Madrid 10.—Se registran gran número de contusos, á consecuencia de golpes recibidos, y muchos heridos, algunos de gravedad.

Se halla agonizando el cochero del general Blanco, al que se le desbocaron los caballos del carruaje que guiaba, despidiéndolo del pescante, y un cajista de «La Epoca» que se cayó cuando se hallaba limpiando el granizo.

Sin periódicos

Madrid 10.—A las diez de la noche aún no se habían publicado la mayoría de los periódicos de resultados de los destrozos causados por la tormenta en las imprentas instaladas en patios encristalados.

Morayta

Madrid 10.—La minoría republicana ha tomado el acuerdo de dejar á Morayta que se defienda y no intervenir en la cuestión.

Había pensado sostener el criterio de Romero Robledo; pero Azcárate lo ha combatido, sosteniendo que el Parlamento es soberano para admitir ó rechazar á los diputados electos.

AGENCIA ALMODOBAR.

RAFAEL LINO

dueño del RIPPER, que hace el servicio á la estación de Tejares, pone en conocimiento del público que, desde hoy, hace el servicio en la siguiente forma:
Por la mañana, sale á las cuatro y cuarto de la Plaza, hasta dicha estación, y por la noche, se hallará en la estación á la llegada del tren, regresando hasta la Plaza. 30-1

Hierro Bellido

Preguntad á los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el periodo, de linfatismo y esoró, fulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extrñimiento.
De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde pueden hacerse pedidos. 90-a-68

PASTILLAS DE CAFÉ Y LECHE ESTERELIZADAS

Nadie duda ya que es imposible elaborar unas pastillas de mejor calidad que las que confeccionan los Sres. Enrique Alonso Hermanos, de Logroño; dichas pastillas las recibimos todos los días. Unico depósito para su venta, en casa de los Hijos de viuda de A. Romero, coloniales, Pérez Pujol, núm. 1, Salamanca.
Los almidones de plancha ingleses, que vendimos hasta hoy á 50, 60 y 70 céntimos, hemos reducido sus precios como época de mayor consumo, á 45 y 50 céntimos los 460 gramos, precio reducidísimo. 8-a-3

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.
Caja de 40 píldoras, DOS pestas.
Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes Corriño, 22, Salamanca.
Salamanca.—Imp. de Núñez

ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS

En 1.ª plana á 4 columnas 50 y 75
En id. id. á 2 id. 10 y 15
En 4.ª id. id. á 4 id. 40 y 60
En id. id. á 2 id. 7,50 y 10

COMUNICADOS, precios convencionales

EMIGRACION CON PASAJES GRATUITOS
Para la América Central (Honolulo), próximo á Méjico y mejor clima que en España y á los Estados del Pará y San Pablo (Brasil).

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoras

Nuestra Señora del Pilar Método con Real privilegio dirigida por la inventora doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas, fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción de los Jueves por la tarde. También se admiten internas. Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco.

La entrada, por la escalerilla de San Martín. Plaza Mayor, n.º 27. Pectoral Medrano Cura la tos y catarrros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos G. García Capellanes I. Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalupe.

ITINERARIO de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa Tren mixto, núm. 5 Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde. Tren mixto, núm. 6 Llega todos los días de Ciudad-Rodrigo, y solo los martes, miércoles, jueves y domingos de Fregeneda, á las 9'54.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa Tren número 2 correo Llega de Portugal á las 9'25 noche. Sale para Medina á las 9'45 id. Tren núm. 1 correo Llega de Medina á las 4'49 mañana. Sale para Portugal á las 5'5 id. Tren número 12 sud-expreso MIÉRCOLES Y SÁBADOS Llega de Portugal á las 8'58 mañana. Sale para Medina y París á las 9'5 id. Tren número 11 sud-expreso JUEVES Y DOMINGOS Llega de París y Medina á las 8'34 de la noche. Sale para Portugal á las 8'40 id.

EXPOSICION DE PARIS EN 1900 estancia de una ó varias semanas en los GRANDES HOTELES DEL TROCADERO

construidos especialmente al efecto, próximos á la Exposición. Billetes de esta estancia, desde 135 francos por semana, pagaderos por plazos mensuales ó trimestrales. ESTE PRECIO COMPRENDE: Transporte de los viajeros y equipajes en París, á la llegada y salida. Habitación y tres comidas diarias. Catorce billetes de entrada á la Exposición. Un día de excursión en coche. Bonos de reducción para varios grandes Almacenes. Póliza de Seguros contra accidentes. El monopolio para la venta de estos billetes, ha sido concedido á la COMPANIA INTERNACIONAL DE COCHES-CAMAS. Oficina Central: Alcalá, 18 (Equitativa) Madrid. Para suscribirse y pedir folleto explicativo, dirigirse en Salamanca, al agente D. LUIS POZUETA.

PAPER INGLÉS En la imprenta de este periódico se ha recibido una partida de papel inglés comercial, y los precios son relativamente muy económicos teniendo en cuenta la clase del mismo. Se remitan muestras con el membrete que se desee y precios. También hay papel comercial de otras clases, á precios muy económicos.

Se vende papel para envolver, en la imprenta de este diario, á 3 pesetas arroba